
中国市场对花旗的贡献不能用数字衡量
花旗银行（中国）董事长施瑞德：

!

本报记者 石贝贝
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#从不$从不$从不放弃% &

这句前英国首相丘吉尔的名

言$ 被施瑞德刻在了一块金属铭牌

上$放在办公桌显眼处%

在花旗银行#中国&董事长施瑞

德#+(,-.$/ 0).12"3&的办公室里$他

特地拿起这块铭牌$告诉记者$这句

话是他的座右铭%

!想要获得成功$ 坚持至关重

要%"施瑞德说$!因为生活中没有任

何事情能很容易做成% 如果你遇到

挫折$一定不要放弃$因为生命中任

何美好的东西$ 都值得并需要你去

努力赢得它%我坚信这点$并希望决

不放弃'持续努力$这对任何人而言

都是非常重要的% "

施耐德的坚持让他有了收获%

施瑞德 4555年来到中国$成为

花旗中国的掌门人% !6年前我来中

国时$ 绝对是连做梦都不会想到花

旗在中国会有今天的发展%"在金融

业开放一周年之际$ 施瑞德接受上

海证券报独家专访时感慨%

7889年 47月$中国金融业全面

开放%在一片!狼来了"的呼喊声中$

花旗等外资银行在 788: 年实现了

从外资银行分行到外资法人银行的

转变$ 并陆续开展了包括境内居民

在内的全面人民币业务%

对于外资银行在内地市场的形

象$ 施瑞德幽默地表示$!其实我们

不是狼$ 我们来到中国市场是希望

做一个和善的负责任的企业公民$

与中国共发展% "

享受花旗的工作强度

在施瑞德的心里$788:年最值

得纪念的日子无疑是 ;月 7日花旗

银行 #中国& 有限公司正式开业那

天%!我们正式成为中国社会群体的

一员$成为中国本地企业公民%紧随

其后$ 我们才有其它的本地化行

动% "施瑞德说%

回顾法人银行成立前后$ 施瑞

德认为$ 今年最大挑战在于如何抓

紧时间迅速拓展分支网络$ 真正成

为一家本地法人企业%

从花旗银行中国分行转变为独

立的花旗银行#中国&$花旗在中国

的管理'运营'很多程序步骤都发生

了转变% 而多数外资银行的高层在

接受采访时也表示$今年以来$他们

更频繁地穿梭于内地城市' 工作日

程更加紧张%

但施瑞德依然戏谑地表示$!我

在花旗工作 79年$花旗每天的工作

强度都很大$ 但我非常享受这种强

度"%

施瑞德认为$花旗在 788:年能

实现本地法人注册' 开展多项新人

民币业务等$ 主要在于花旗管理团

队的紧密合作% !迄今为止$我最满

意的是我的管理团队能够在这么短

的时间内$如此高效'紧密地工作$

完成从外资银行分行到本地法人银

行' 开展全面人民币业务等诸多转

变% "施瑞德说%

在施瑞德的话语中$较少有!困

难" 这个字眼% 他认为 !)-" <"=) (=

3") )> ,>?"@#美好的日子指日可

待&"$觉得个人和花旗在中国的未

来都会越来越光明% !即便遇到困

难$最需要的是正确对待困难的态

度' 深思熟虑如何去克服这些困

难$这才是最有效的解决困难的办

法% "施瑞德说$!我希望花旗能够

成为一名正面的'声誉良好的中国

社会群体成员$而不仅是一家外资

银行% "

喜欢不停地与人沟通

作为花旗银行中国掌门人$施

瑞德需要处理好跨部门的多项工

作% 在拥有个人消费金融' 企业银

行'私人银行'投资银行等众多业务

线的!金融帝国"里$他要努力做到

平衡管理%

沟通是不二法门%施瑞德认为$

关键秘诀在于与负责不同业务的高

管保持充分的沟通和交流% !除却正

式的业务程序之外$ 我们强调内部

沟通% 比如$确保每项业务'投资策

略等都处于日常被检验的状态% "施

瑞德表示% !尽管个人业务'企业业

务等属于不同的业务线$ 但是我们

都是花旗中国的一部分' 是一家公

司% 这与任何一家生产多种产品的

制造业企业或其它多业务的公司没

有任何不同% "

在这个过程中$ 施瑞德似乎永

远没有个人的空闲时间%每天$各个

业务部门的负责人几乎都要来一次

施瑞德的办公室$ 如果他待在办公

室的话% !我在办公室的时候从来没

有独自一个人待过% 我和各个业务

部门负责人每天至少沟通一次$往

往他们会主动来找我商讨问题% "施

瑞德说%而其它的时间$施瑞德往往

处于与管理团队电话沟通的状态$

不是在办公室打电话$ 就是在出差

的路上打电话%

施瑞德比较享受这种 !紧密沟

通"的状态% !我喜欢与人打交道的

工作$通过交流'分享工作中的乐趣

等来实现工作上最终的成功% "

在泰国亲历

亚洲金融危机全过程

施瑞德曾在美国' 英国' 新加

坡'泰国等多个国家工作$见证了多

个经济周期% 然而$提起 455:年亚

洲金融危机$他仍是感慨良多%

!从 4559年至 4555年$那是我

迄今为止面对的最大挑战的时刻% "

施瑞德说% 4559年中期$施瑞德接

受新任命$ 从伦敦工作小组调任至

泰国曼谷花旗分行担任企业银行部

负责人%

455:年 A月 4;日$以乔治(索罗

斯的量子基金为首的国际投资者开

始发动对泰铢的猛烈冲击%:月 7日$

泰铢兑美元汇率下跌 78!$创下有史

以来最低纪录% 继而$引发了泰国全

面经济危机$随后马来西亚'韩国'新

加坡'菲律宾等相继引发金融危机%

!我在危机爆发前来到泰国$随

后我看到危机来临前的一个又一个

征兆和讯号% 后来$泰国危机爆发$

那时整个国家的经济都崩溃了% 不

久$ 金融危机又扩散至东南亚周边

国家% "施瑞德记忆忧新$!危机来临

时$我必须学会应对它们%这是非常

有价值的学习机会$ 也是非常困难

的时期% "

!泰国经济在短期内迅速崩溃$

我们许多的客户都在经济萧条中遭

难% "施瑞德回忆说%

两年多的泰国经历带给施瑞德

很多$!最重要的教训是$ 必须正视

金融危机$并为之做好准备和应对%

必须要知道经济发展不会永远向

上$它也会出现转折向下的情况% "

!任何经济体都会存在发展周

期$不会一直保持直线式增长$它必

然会出现经济增长下降等情况% 此

时我们就必须面对多种挑战% "施瑞

德总结道$!中国市场也是如此$虽

然目前形势大好$ 我们也必须时刻

准备着去应对可能会出现的市场下

跌的情况% 我不知道中国经济何时

会出现经济下滑' 也不知道这种情

况会是怎样$但历史告诉我们$应该

永远做好最坏的打算% "

危机管理能力很重要

4555年$亚洲金融危机的阴影

消散不久$施瑞德授命来到中国$对

花旗在中国的发展充满期待% !来到

这么大'并逐步开放的国家$我觉得

这是我生命中一次重大的机会% "施

瑞德回忆道$!那时鲁宾 #时任美国

财长&在美国国会做演讲$支持中国

加入BCD$ 我从中感受到中国未

来发展的巨大潜力% "

48年前的亚洲金融灾难中$东

南亚地区国家普遍遭受重创$ 而中

国仅受到较小的影响% !我认为这是

对中国在亚洲地区经济领导力的一

次实战检验% 中国受到危机的影响

非常小$ 我当时觉得这非常令人惊

讶% "施瑞德说%

他认为$ 主要是中国政府的一

些政策对此帮助很大$ 比如对资本

流动的管制等%同时$那时中国对周

围国家也做出了贡献%

!中国坚持人民币不贬值%人们

不应该忘记$在那时$中国可以去贬

值人民币$ 但这会导致整个东南亚

地区的危机更加恶化$ 但中国政府

并没有这么做%事实上$中国在亚洲

经济恢复的过程中做出了极大贡

献% "施瑞德向记者强调%

!不论是国家还是个人$都必须

有正确管理危机的能力%首先$你必

须配置好你的组合'业务等内容$在

经济发展好的时候你要能够使自身

利益最大化$ 而在经济下滑的时候

你也可以为自己谋得利益' 不受太

大影响%第二$你需要意识到经济包

含下行风险$ 不要指望经济会一直

上行发展%你需要管理'准备所有可

能出现的情况% "施瑞德说%

无比热爱银行业

尽管在同一个行业' 同一家银

行已经工作了 79年$施瑞德依然对

银行业保持高度热情%

!我想我还会持续在银行业工

作很多年$并持续努力工作% "施瑞

德说$!我对花旗有着长远的承诺$

也认为自己在做正确的事情% 我想

还有很多美好的日子在前面等着

我% "

而为了实现自己的目标$ 施瑞

德认为只有持续不断地去学习'努

力% !我坚持大量阅读$不仅仅和商

业相关$ 还有生活其它方面的很多

东西$必须保持与时俱进% "

施瑞德认为$ 银行业是一个非

常重要的行业$ 这个行业在中国未

来有着无限的发展机会% !在这个行

业$ 你能够有机会与国家经济中各

个行业实体进行接触$ 从较为宏观

的视角来看待国家经济的发展% "施

瑞德说$!我建议年轻人来加入这个

行业% 当然$如果我再年轻一次$可

以重新选择的话$ 我想我依然会选

择银行业% "
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本报记者 石贝贝

确信中国市场

会得到总部更多支持

"上海证券报#!花旗集团最近多个季度

的财报显示!约有
A8!

以上的盈利来自美国

本土之外!尤其来自新兴市场国家" 你如何

看待中国市场对花旗集团的盈利贡献#

施瑞德!确实，中国市场对花旗集团非

常重要。尽管中国市场对全球集团在利润方

面的贡献还不算大，中国市场对花旗集团的

贡献已远远超过数字上的意义，还有更深的

层次。

第一，中国经济体在全球经济环境中具

有举足轻重的地位。我们在中国市场的运

营、协助中国企业海内外发展等，这些都支

持了花旗集团在亚洲、乃至全世界的运营战

略。通过在中国市场的运作，我们直接或间

接地为花旗集团做出了贡献。第二，从战略

角度看，中国拥有众多人口、高速增长的

GDP，因此我们在这个市场的快速成长，对

于花旗集团的长远发展也是有益的。在未来

数年内，我丝毫不怀疑花旗在中国的发展对

花旗集团整体的正面贡献。

"上海证券报$! 花旗集团高层变动之

际!你是否担心集团总部会改变目前花旗在

中国市场的运营策略#

施瑞德! 我期待新任高层对花旗的新领

导$ 也期待他们将带领花旗去应对目前我们

在美国面临的挑战$ 期待他们做出种种新举

措% 但是$我丝毫不担心新的领导会改变我们

的中国战略% 中国是一个非常重要的市场$我

们在这里成立了法人银行$ 这是一个极好的

开始% 我非常确信花旗的中国策略会得到新

EFD的支持'甚至这个支持会比以往更多%

对目前的中国市场战略表示满意

%上海证券报$!在中国选择参股$收购

银行对象时!花旗的主要考虑是什么#

施瑞德!我们选择的是适合花旗中国发

展的策略%我们在中国的策略是寻找银行业

的战略合作伙伴$帮助他们进行改革'走向

成功% 同时$花旗要通过自身发展来构建在

中国的各项业务体系%

因此$ 我们认为我们做了适合我们

的正确事情% 任何银行都有适合自身的

不同的战略$我们会坚持我们的战略$同

时我们认为目前在中国选取的战略是最

正确的%

"上海证券报$!你如何评价花旗在中国

的投资并购活动#

施瑞德! 投资任何中国企业都会成为

!好的投资"$这是非常显而易见的% 但是我

们在中国的战略并不仅仅是财务投资$我们

的战略是侧重于选择在中国运营的战略合

作伙伴% 这与普通的财务投资是不一样的$

这是问题的不同方面%

我们在中国的战略是参与中国市场'在

中国市场拥有知名品牌' 服务中国的客户$

拥有良好资质的战略合作伙伴以确保长期

成功%我们的战略并不仅仅是短期财务盈利

导向%当然$长期而言$我们也注重在中国市

场上的盈利%

我们也可以在中国市场做许许多多的

短期财务投资$但是这与我们长期战略不符

合$对于目前在中国市场的战略我们感到非

常满意%

中资银行走出国门是必然趋势

"上海证券报$!在完成改革重组$上市

之后! 部分中资银行开始了海外开设分行$

收购海外银行股权的扩张步伐"你如何看待

这个现象#

施瑞德!我认为这是一个非常重要的趋

势% 对世界上任何一个人来说$全球化都是

一件好事情%中国正在成为地球上一个引人

注目的经济体$这就在客观上要求中国的银

行走出国门$更多的参与到其它地区和国家

的银行业和经济中% 我认为这是无法避免

的$中国的银行必然会逐步增加它们在中国

以外地区的运营活动$我认为这是一件非常

非常好的事情%

当然$在这个过程中$我们也会通过具

体行动来支持和帮助中资银行的海外扩张%

我们在海外有众多的网络机构$我们帮助中

资银行海外扩张$也为中资银行在海外提供

各种金融服务%

"上海证券报$!在这个过程中!你对中

资银行的海外扩张有何建议#

施瑞德! 我的建议就是谋划好你的战

略$充分了解自己需要做的事情$通过这些

来支持和服务于自身的战略$相应地还要较

好地执行你的投资计划%

花旗高层变动
不会影响中国战略

现为花旗银行%中国&有限公司董事长!直接负责

花旗在中国的业务和基础架构的管理!他也是花旗管

理委员会成员"

在此之前!施瑞德担任
G0FG!

%新加坡$马来西

亚$印度尼西亚$泰国$越南和文莱&企业与投资银行

的负责人以及花旗新加坡的负责人!负责花旗在该地

区的企业金融$公司融资$投资银行业务$全球交易服

务$股票$固定收入以及资金部业务"

4564

年 施瑞德加入花旗! 在现金管理$ 证券服

务$关系管理和战略规划等部门任职"

4558

年 施瑞德调至新加坡!出任金融机构和证券服务部负责人"

4559

年 施瑞德作为伦敦工作小组成员!负责制定和实施花旗的新兴市场战略"

4559

年底!他调任至泰国担任企业银行部负责人"

4555

年!他被任命为中国区负责人" 短暂离开后!他担任
G0FG!

企业与投资银行负

责人!后又回到中国担任中国区负责人"

788:

年 花旗银行%中国&成立!他成为花旗银行%中国&董事长"

"

人物简历

施瑞德

“尽管中国市场对花

旗集团利润方面的贡献还

不算大，中国市场的贡献

已远远超过数字上的意

义，还有更深的层次。

在未来数年内，我丝

毫不怀疑花旗在中国的发

展对花旗集团整体的正面

贡献。”

本版图片均为本报记者 徐汇 摄


